

ANTE INMINENTE RETORNO DE BÜCHI:

UDI Propone Llevar Dos Candidatos Presidenciales

- Jaime Guzmán, presidente, sostuvo que un regreso del ex Ministro de Hacienda a la contienda electoral no obsta que Jarpa mantenga su postulación.
- Dijo que Patricio Aylwin, al manifestarse contrario a la permanencia de Augusto Pinochet en la Comandancia en Jefe del Ejército, "le ha arrastrado el poncho" a esta institución.

El presidente de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán, se mostró ayer partidario de que las fuerzas adherentes al actual régimen lleven dos candidatos presidenciales, ya que su partido no descarta y tiene la esperanza de que el ex Ministro de Hacienda, Hernán Büchi, reconsidere su decisión y acepte postular a la Primera Magistratura.

Añadió que "un hecho objetivo" de su inminente retorno al campo electoral es, por una parte, que sectores independientes siguen promoviendo su imagen y han logrado recolectar las firmas requeridas para inscribir su candidatura, y, por otra, que Büchi no ha desautorizado esta campaña y nunca dijo que su renuncia tenía carácter de irrevocable.

Precisó que, sin intención de ponerle plazos perentorios, sería prudente que el ex Ministro se decidiera dentro de las próximas dos a tres semanas.

Guzmán vertió tales juicios durante una conferencia de prensa, donde leyó un comunicado público sobre las últimas declaraciones del precandidato presidencial Patricio Aylwin, el que sugirió que Pinochet no debería ocupar el cargo de Comandante en Jefe del Ejército, en el próximo período.

"AYLWIN LE HA ARRASTRADO EL PONCHO AL EJERCITO"

Al respecto, Guzmán dijo que el pronunciamiento del Alto Mando del Ejército sobre el particular surgió "en legítima defensa de la continuidad de su Comandante en Jefe y en resguardo del papel que compete a las Fuerzas Armadas y Carabineros como garantes de la institucionalidad".

Añadió que "es evidente que intentar desconocer el profesionalismo militar del Presidente Pinochet porque él ha encabezado el actual Gobierno, podría llevar fácilmente a que se intentara aplicar parecido criterio a los demás oficiales que han ocupado cargos públicos en el actual régimen, dando pie a una distinción entre militares supuestamente políticos y militares no políticos, tesis errónea e inaceptable".

Sostuvo que Aylwin ha cambiado bruscamente de actitud y "le ha arrastrado el poncho al Ejército, hasta el punto de colocarse en una conflictiva confrontación frente a éste".

Guzmán preguntó, luego, si se está frente a la primera de una larga serie de concesiones que Aylwin deberá hacer "a sus aliados marxistas" para redistribuirles el apoyo a su candidatura.

RETORNO DE BÜCHI

Consultada su opinión sobre las afirmaciones de Sergio Onofre Jarpa, en el sentido de que se está tratando de dividir a la derecha, dijo que "hay ciertas declaraciones que revelan impaciencia o nerviosismo frente al actual cuadro político".

Agregó que esperan que se llegue en los próximos días a un pacto parlamentario de las fuerzas ojalistas y que se clarifique, a la vez, el panorama presidencial con algún pronunciamien-

to del ex Ministro de Hacienda, Hernán Büchi, sobre si su decisión de mantenerse al margen de la elección presidencial es irrevocable o si está dispuesto a ceder "al clamor ciudadano que ha continuado subiendo tras el anuncio de su renuncia".

Planteó que es "perfectamente legítimo" que Jarpa mantenga su candidatura presidencial si Büchi retorna a la contienda electoral. Acotó que para la derecha puede ser exitoso llevar dos candidatos presidenciales, debido al sistema de la segunda vuelta electoral. "Puede ser que entre dos candidatos logren sumar en la primera vuelta un caudal de votación mayor que el que sacaría cualquiera de ellos si fuese candidato único de nuestro sector y el que quede con mayores posibilidades pasaría a la segunda vuelta en ese caso", apuntó.

Señaló que la UDI no descarta y tiene la esperanza que Büchi postule a la Presidencia de la República, ya que es "muy de lejos la mejor carta que tenemos para enfrentar con posibilidades exitosas a Patricio Aylwin en la elección presidencial".

Precisó que, a su juicio, un hecho objetivo de la inminente postulación presidencial de Büchi es que, desde el momento que él anunció que no sería candidato hasta hoy, sectores independientes han continuado impulsando su imagen y han logrado juntar más firmas de las requeridas legalmente para inscribir su candidatura independiente. "Es evidente que, en la medida que él no ha desautorizado toda esa campaña ni tampoco ha señalado que su decisión es irrevocable, lógicamente debemos concluir que él está repensando esa determinación", recalcó.

Recordó también lo que Büchi, según versiones de Hermógenes Pérez de Arce, habría sostenido tras su renuncia, en el sentido que lo único irrevocable en la vida es la muerte.

Requerido, luego, si cree que una persona que se ha mostrado ambivalente e indecisa puede ser un buen candidato presidencial, respondió que Büchi puede ser "un gran Presidente de la República" y que si es o no un buen aspirante está relacionado con el tipo de candidato que se espera que él sea.

Apuntó que Büchi no quiso ser un postulante típico y tradicional, ya que así no iba a ser bueno o no iba a sentirse cómodo. "Pero, se puede ser candidato en estilos o fórmulas completamente distintas y eso es lo que hoy día él debe repensar, teniendo presente que justamente por ser atípico ha concitado un apoyo popular extraordinario que sigue creciendo", dijo.

Al recordársele que las conversaciones que sostienen los partidos de la derecha para llegar a un pacto parlamentario se desarrollan sobre la base de llevar a un solo postulante a la Primera Magistratura, que sería Jarpa, indicó que este acuerdo "es indispensable", cualquiera sea la fórmula presidencial que prevalezca, porque lo contrario sería "un virtual suicidio colectivo para todas las colectividades de centro-derecha".